

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Suscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Anuncios

A los señores suscriptores á pocas en
vezonales.

Remitidos á 0'25 pesetas linaa.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.274

Castellón.—Sábado 18 de Agosto de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Los reyes en Bilbao

A las cuatro de la tarde transbordaron la regente y D. Alfonso del «Giralda» á «Elcano», dirigiéndose á la fábrica La Vizcaya.

En la jurisdicción de Sestao esperaba el ayuntamiento, el presidente y el secretario de la sociedad, y numerosas damas.

Junto al embarcadero había un tren engalanado, que fué ocupado por doña Cristina y D. Alfonso.

Detrás de este tren marchó otro, ocupado por los invitados.

En la fábrica fueron recibidos los expedicionarios á los acordes de la Marcha Real.

La fábrica estaba muy bien adornada.

Los obreros se descubrieron al entrar la comitiva.

Todas las máquinas funcionaban, produciendo un estruendo ensordecedor.

Los lingotes, enrojecidos, de luminaban.

D. Alfonso, asombrado, seguía todas las operaciones, y con singular satisfacción presenciaba la colada de hierro.

En el pabellón del director fué servido un «lunch».

Después visitaron los expedicionarios la fábrica de hoja de lata titulada Iberia.

Después marchó la comitiva á los talleres del Nervión siendo recibida con música, cohetes y vivas.

Los forales presentaron armas.

Los marinos del «Infanta Isabel», subidos á las bergas, tributaron los honores.

La plataforma, engalanada, era movida por los obreros.

La regente y D. Alfonso visitaron los talleres, deteniéndose en los de artillería.

En los Altos Hornos presenciaron la fabricación de acero en lingotes.

En todas las fábricas hubo los vivas de ordenanza.

D. Alfonso está contentísimo.

Se enteró del jornal de los obreros y de otros pormenores de otras industrias de Bilbao.

Al entrar en la ría le deslumbró el espectáculo del trabajo y la actividad que ofrecían las fábricas.

En el césped que rodea la vía férrea que recorría la comitiva formose la inspección: «Bien venidos sean SS. MM.»

Las casas están engalanadas.

La percalina se ha agotado en las tiendas de Bilbao.

Pidióse á Santander en gran cantidad y también se agotó.

La fábrica Vizcaya la pidió á Burgoa.

EXÁMENES EN LAS ESCUELAS NORMALES

La *Gaceta* ha publicado con fecha 14 una Real orden sobre matrícula é ingreso en las Escuelas Normales.

En virtud de estas disposiciones el curso próximo comenzará en 1.º de Octubre, verificándose los exámenes de ingreso en la primera quincena de Septiembre.

Las solicitudes de ingreso dirigidas al director del establecimiento, deberán presentarse hasta el 31 del corriente mes, acompañando á la instancia certificaciones de buena conducta y de nacimiento que acrediten tener el interesado, la edad de 16 años con anterioridad al día 1.º de Noviembre próximo.

También en la actual segunda quincena de Agosto se solicitará la matrícula para el segundo cargo del grado elemental, los dos del superior y en su finca libre.

Los exámenes de leyenda de los grados superior y normal serán con arreglo á la legislación vigente antes de publicarse el Real decreto de 23 de Septiembre de 1898.

INGRESO EN FACULTAD

Conforme al Real decreto de 28 de Junio último, el claustro de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad, ha redactado el programa á que han de ajustarse los exámenes de ingreso en las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras.

Dicho programa que consta de 100 lecciones, relacionadas con las materias comprendidas en la sección de letras del bachillerato, se halla en la secretaría de la Universidad á disposición de los interesados que deseen examinarlo.

Calor prolongado

Como no hay de que escribir, ayer hab'á *El Imparcial* de lo que nos pasaría si este ardor canicular se prolongase algun tiempo con la misma intensidad.

Cambiaríamos de piel como el lagarto; además tendríamos una cara dudosa y fenomenal de langostino cocido, y nos crecería la nariz y el dedo gordo ¡vamos! una atrocidad.

Hasta nuestro entendimiento acusara novedad pues los hombres más pacíficos serían locos de atar.

Mudaríamos de sexo con mucha facilidad, yo me llamaría Paca en vez de llamarme Juan y D. Norberto Ferrer Director del *EL REGIONAL* sería una chica guapa pero guapa de verdad, novia de Sánchez Ocaña y de Antón Merás. Las horas de redacción se pasarían tal cual, perdiéndose algunas veces toda nuestra gravedad, yo abrazando al Director hasta que dijera: «Juan me voy á la conferencia déjame vivir en paz.»

Si fuera el calor continuo como el papel de embalar ó tan permanente, como la Comisión provincial ni el más santo se escapaba de las garras de Satán, esto sería el Infierno en su tinta natural. Pero como todo tiene su pró y su contra ¡jabbal

á muchos les convendría el ardor canicular perpétuo, pues los ingleses que yo aborrezco, ¡la mar...! pasarían por mi lado sin cocerme quizás por cuya razón las onetas se quedaban sin pagar. Esto sería, señores, la mayor felicidad.

Venga calor... porque así quedamos todos en paz, y aunque rabien los ingleses, (los ingleses... nada más) pues, con darles la morcilla, ya dejaban de rabiar... ¡Qué contentos se pondrían los boers en el Transvaal!

Juan de las Viñas.

Ingleses y boers

No sabemos si el Elands River, cuya guarnición ha sido capturada por los boers, según una noticia recibida ayer por un diario de Londres, será el mismo punto á que ya hace días se refería el general Roberts, ó si se trata de otro Elands River de los varios que hay en el territorio del TRANSVAAL. En nuestro concepto, esta victoria de los boers es la ya conocida por noticias anteriores, aunque nada tendría de extraño que fuese una repetición de aquella; los golpes de mano que los boers preparan ya sabemos que van sobre seguro, y pocas veces dejan de tener el resultado por ellos apetecido.

Confírmase en absoluto que Dewet ha logrado reunirse con Delarey al Norte de Potchefstroom; el efectivo de sus fuerzas se calcula en unos 3.500 hombres con 1.º cañones, que ha conducido de una manera habilísima durante el tiempo que ha sido perseguido por varias columnas inglesas combinadas, pues que sin perder un hombre ni un efecto de su material de guerra ha realizado una marcha de retirada atravesando de Este á Oeste toda la región Norte del Estado de ORANGE, para burar completamente á sus perseguidores en el punto en que consideró más conveniente unirse á los boers del Transvaal.

El generalísimo boer Botha, siguiendo su sistema ya inveterado, va haciendo con sus lentas retiradas que los ingleses extiendan considerablemente sus líneas de comunicaciones, eludiendo siempre el combate con las fuerzas principales de avance y procurando dejar sobre los flancos de éstas algunos núcleos que ataquen á los destacamentos; como este sistema le ha dado resultados satisfactorios hasta ahora, seguirá aplicándolo constantemente, y con esto hay bastante para que la guerra se prolongue indefinidamente y los ingleses no consigan al canzar aquellas decisivas victorias con que venían soñando desde el principio de la campaña.

Confírmase también detalladamente la victoria obtenida por los boers entre Mafeking y Rustenburg derrotando completamente á la columna del general Carrington, que acudía en socorro de la guarnición de Elands River. Todo esto, según lo que hemos

dicho en trabajos anteriores se de'ucía ya del silencio de lord Roberts. Y muchos incidentes de la campaña análogos á éste se irán sabiendo aunque sea con diez ó doce días de retraso desde que sucedan pues este es el sistema del gen. ralsimo Robers, bastante menos provechoso que el seguido por el generalísimo Botha.

Quiérese subsanar el mal efecto producido en Londres por los reveses últimamente experimentados por las tropas inglesas en el Africa Austral y no se encuentra otro medio de intentar que lanzar la especie de que la guarnición de Eland River no llegó á ser capturada y asegurar una vez más que Dewet está seriamente amenazado por las fuerzas de Kitchener y Methuen que le persiguen sin descanso.

En cuanto á lo primero, parécenos harto comprobado que el destacamento del teniente Hoar se vió precisado á rendirse, mientras las fuerzas que al mando de Carrington acudían en su socorro eran completamente batidas por los boers. Por diferentes conductos se ha confirmado el hecho, y el mismo general Roberts lo comunicó así oficialmente á su Gobierno.

No es racional suponer que en punto á información que tan directamente afecta á las operaciones tengan los correspondientes más antecedentes que el general en jefe, y si la captura del destacamento de Elands River se hubiera desmentido, lord Roberts no hubiera dilatado un minuto la comunicación de tan satisfactoria nueva, y el «War Office» también se habría apresurado á ponerlo en conocimiento del público de una manera oficial y ostensible.

Respecto á la persecución de Dewet ¿qué confianza pueden merecer los buenos augurios de los ingleses? Cinco columnas se pusieron en movimiento combinado en la región Nordeste de ORANGE, prometiéndose cercar en breve tiempo al habilísimo jefe boer que siempre supo escapar con toda su gente é impedimento de la persecución de que era objeto.

Contaban los generales ingleses de antemano con la sumisión de Prinslow, que se proponían aplicar como un influjo de importancia á la empresa de la captura de Dewet; pero éste, á pesar de las cacareadas sumisiones, supo despistar y desorientar por completo á las columnas británicas, iniciar una rápida y atrevida marcha de Bethlem á Potchefstroom, cruzando la vía férrea de Bloemfontein al Sur de Kransstad y burlar de igual manera otras dos nuevas columnas enviadas contra él para batirle al pasar el Vaal, logrando llegar sin quebranto alguno al territorio ocupado por los comandos de Delarey.

Dewet, con 3.500 boers, ha realizado una de las operaciones más hábiles y perfectas de esta campaña, haciendo inútil la acción de siete columnas inglesas, que en junto sumarán lo menos de 25.000 á 30.000 ingleses; y al reunirse con Delarey, cuyas huestes dominan por completo toda la región que se extiende al Oeste de Pretoria, ha aportado á éste un refuerzo de importancia que le permitirá realizar operaciones de igual ó mayor magnitud que las que dieron por resultado el cerco de Rustenburg,

la captura de la columna Hoar y la derrota de Carrington.

Puede ahora calcularse que en el triángulo comprendido entre Rustenburg, Zeerust y Potchefstroom reúnen los boers unos 9.000 ó 10.000 hombres con 25 cañones, muy suficientes para distraer las tres divisiones inglesas Methuen, Kitchener y Hamilton, así como para sostener en constante amenaza el flanco izquierdo de lord Roberts é interceptadas las comunicaciones entre Mafeking y Pretoria.

A la derecha de Roberts no es más despejada la situación; Botha acogido á sus posiciones de Warsubut y Heyman entre los ríos Komati y Coodrillo, no solamente cubre á Barbetón, residencia actual del Gobierno del TRANSVAAL, sino que amenaza muy seriamente á las fuerzas inglesas que desde Ermelo y Carolina avanzan sobre Machadodorp; el generalísimo boer debe contar en esta zona con unos 20.000 hombres que procura ir situando sobre los flancos del invasor, mientras que otros núcleos pululan por las inmediaciones de Standerton interceptando la línea de comunicaciones entre Pretoria y el NATAL y presentando el enlace que conviene á los comandos que á las órdenes de Olivier se sostienen aún en el territorio Sudeste de ORANGE.

En toda esta zona hallanse empleadas las divisiones de Buller, French y Kuyper, que en vista de sus condiciones á la mas absoluta impotencia.

El terreno recorrido hasta ahora por Buller y French, aun siendo accidentado, es relativamente fácil y accesible para las operaciones; pero el que se presenta desde ahora á ambos generales si se proponen continuar avanzando sobre la línea de Delagoa, es completamente escabroso y bastante inaccesible, formando algunos núcleos montañosos que no podrán salvar si un pequeño número de boers defienden los desfiladeros y procuran conservar las posiciones dominantes.

Y bien pudiera suceder que tras un par de descabros de los que son más que probables los ingleses tengan que replegarse sobre el cuartel general y los boers intenten algunas reacciones ofensivas que vuelvan la campaña al mismo estado en que se encontraba hace un mes.

X

PREDICCIONES PARA 1901

La *De peche* llegado el jueves dice que todos los años por este tiempo publica en Londres su almanaque un viejo astrólogo llamado Moore.

El pasado año predijo para el actual una serie de grandes guerras, el asesinato de un monarca y una espantosa sequía en las Indias, predicciones todas que, desgraciadamente, se han cumplido.

Para el año de 1901 ha predicho lo siguiente:

En Enero habrá en Francia una agitación política y la Republica tendrá que sufrir embates, de los que saldrá victoriosa.

En Febrero y Marzo ocurrirán graves sucesos en el Extremo Oriente, y la India amenazará con sublevarse.

En Mayo, Irlanda, por no ser menos

que la India, seguirá el ejemplo de ésta.

En Junio, los anarquistas volverán a agitarse, y nuestro joven rey tendrá que defenderse contra pérdidas enemigas políticas.

El mes de las catástrofes espantosas será Julio. En todo el mundo ocurrirán siniestros y cataclismos.

En Septiembre, la India sufrirá su hambre de costumbre, y en Octubre, los derwiches no dejarán de agitarse.

En Noviembre, el reino de Holanda adoptará una peligrosa actitud diplomática, y será necesaria toda la sagacidad de las cancillerías europeas, para impedir un grave conflicto.

Por sino fuera bastante, en Diciembre habrá insurrecciones, revueltas y algunas huelgas de importancia.

Con todo lo cual...

Ya habrán visto los lectores que si pudieran lucirse por ahí muchos Moores habría para moorirse,

LAS FIESTAS

De Benicasim

Cualquier tiempo pasado fue peor.

Las crónicas, más ó menos fiel reflejo de la verdad, señalan en la historia de la «Corte Celestial» una fecha que se recuerda siempre con placer y que todos los años hace las delicias de los veraneantes que ocupan las elegantes y cómodas Villas de aquella barriada.

Brillante ha sido todos los años la fiesta que D.ª Piedad del Pozo, ha dado con motivo de celebrar su encantadora hija María sus días. Pero este año, la indiscutible esplendor de las anteriores ha quedado eclipsada y la soñe ha sido la mejor que en aquellos salones se ha verificado.

Mucho ha contribuido á ello, la presententosa, era bastante para dar vigor y colorido al cuadro más exento de animación y movimiento.

Por la tarde, la reunión tuvo un carácter más serio, aunque franco, y el elemento joven parecía guardar para la noche todas las deseos de divertirse que la ocasión le brindaba.

No obstante, en animada conversación y dedicándose á juegos de cuya originalidad se haría lenguas hasta un mudo, pasamos más que agradablemente el rato, y se tomó en la terraza de la «Villa Piedad», un exquisito refresco en el cual se derrocharon las pastas, dulces y los mejores helados.

Después de breve descanso que empleamos fortaleciendo nuestros estómagos, cada cual en su casa, y unos cuantos amigos en el Hotel de nuestro buen amigo D. Vicente Prades, carpintero, volvimos á la villa «Piedad» cuando el ilustrado Secretario del Ayuntamiento D. José Vilaplana arranca del piano las notas armoniosas de un vals de moda.

«A qué seguir describiendo tan animada fiesta? No son nuevos esta clase de espectáculos, ni tienen para el que no toma parte en ellos, atractivo alguno. Pero para nosotros, el cuadro cambia de aspecto y las cuatro horas que pasamos bailando, simbolizan uno de los mejores recuerdos de la vida.

Vi entre las bellísimas mujeres que tomaron parte en el baile á María Morelló, Piedad Pozo, Pilar y Manola y Amalia Cacho, Sofía Núñez, Pilar, Carmen Cazador, Irene Howard, Rafaela Fedet, Amparo Campoy, Marina y Emilia Rodán, María Giner, Consuelito Morelló, María Pardillo y otras varias que siento de veras no recordar; y á los señores del Pozo, Morelló, Giner, Roig, (D. F. y N.), Fabra, Sánchez, Almela, Armengot, Borrás, Ferrando, Errando, Piqueras, Pardillo, Vilaplana, Pavia y otros.

La hermosa Srta. Rafaela Fedet balló acompañada al piano por el Sr. Vilaplana, «El gigante», que fué premiado con frenéticos aplausos por el auditorio.

La fiesta, en suma, la mejor de las hasta hoy verificadas. Que siga así la serie de espectáculos y con razón sobrada podrá decirse en las Villas de Benicasim,

aun siendo los antecedentes gloriosísimos, que:

«Cualquier tiempo pasado fué peor.»

P. M.

Cartera provincial

Desde Cuevas de Vinromá

Grandes fiestas que en honor á San Bartolomé y San Roque celebrará el Ayuntamiento de Sierra Egargarán desde el 23 al 29 inclusive del mes actual.

PROGRAMA

Día 23.—Al amanecer pasacalle por los afamados dulzaineros de Saratella y por la banda de música de la localidad titulada Sierra Armónica. A las once de la misma noche, comenzarán las célebres albas.

Día 24.—Al toque de saba recorrerán las calles de la población los dulzaineros y la música tocando diana. A las nueve, misa conventual dedicada al patrono San Bartolomé en la que oficiará como celebrante el digno y virtuoso coadjutor de esta parroquia D. José Pons Girela y como orador sagrado el Ilustre y Rto. Padre don Antonio Fauli, profesor de Religión y Moral de la Escuela Normal de esta provincia. La orquesta, dirigida por el inteligente y celoso director de la banda D. Juan Sgarra Adell, tocará la misa del maestro Escrivela. Por la tarde á las tres, vísperas y procesión el santo del día, asistiendo al acto el Ayuntamiento en corporación que amenizará la banda con las más preciosas marchas de su vasto repertorio.

Cuando termine la función religiosa comenzarán los bailes populares en la plaza que durarán dos horas; luego pasacalle de música y dulzinas y por la noche á las nueve segunda sesión de baile con iluminación y efecto hay dispuesto un sin número de artísticos farolillos á la veneciana y profusión de linternas de bengala. A las once se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales confeccionado por el afamado pirotécnico de Valencia D. Narciso Montaña.

Día 25.—Función religiosa en honor á San Roque en igual forma que el día anterior. Por la tarde á las once de costumbre se celebrarán los tradicionales bailes de plaza. Por la noche serenata por la hereditaria banda de la localidad que ejecutará composiciones de maestros empuñados.

Día 26.—Por mañana y tarde ensayos y juegos recreativos en la plaza y por la noche fuegos artificiales.

Días 27 y 28.—Corridos de vaquilla en plaza cerrada.

Día 29.—Por la mañana tiro de gallina con obediencia á premio y por la tarde toros de muerte que serán lidiados con todos los requisitos del arte por varios aficionados de la localidad.

Por la noche última disparo de fuegos artificiales que finalizarán con una colosal traca que después de recorrer varias calles terminará en lo alto de la Torre de la iglesia y cuyo trueno final despedirá una espesa lluvia de confeti y luces.

Todos los días citados habrá vaso general de campanas al toque de la oración.

También se ochará globos aerostáticos, numerosas serpentinas y gran cantidad de confeti.

Sierra Egargarán 16 Agosto 1900. La comisión.

CRONICA

Anoche á las ocho falleció la mejor Antonia Orduña que á consecuencia del vuelco de un carro ocurrido en el camino de Benidressa se produjo heridas en la cabeza.

D. agraciadamente se ha cumplido el pronóstico hecho por los médicos.

Hasta mañana á primera hora no se practicará la autopsia del cadáver, procediendo después á su inhumación.

Dios haya acogido en su seno á tan desgraciada mujer.

Como nuestros lectores verán el programa de las fiestas que han de celebrarse en Sierra Egargarán y que insartamos en otro lugar, indica gran solemnidad y variados números todo lo cual hace presumir revestirán este año excepcional importancia.

Mucha gente de Castellón y de los pueblos inmediatos se proponen asistir á dichas fiestas.

Hemos oído hacer grandes elogios de la música organizada en dicha población por D. Juan Sgarra Adell quien con una constancia verdaderamente ejemplar, ha logrado instruir á los músicos que en número de 25 forman dicha banda.

A todos les deseamos pasen dichas fiestas con la mayor felicidad posible.

Por la Subsecretaría de Instrucción pública se anuncia para el primero de Septiembre próximo la subasta para la construcción de las obras necesarias para establecer un piso de hiarro en la sala de plates del Teatro Real de Madrid bajo el presupuesto de 1951673 pesetas.

Además se propone en el negociado de Fomento de este Gobierno civil hasta el 27 del actual.

La cantidad necesaria para tomar parte en la subasta es la de 400 pesetas.

Este mañana jugaban unos niños en la calle llamada «De la Maestre» y sin duda debieron decirle algo á una mujer que, molestada, comenzó á castigarlos con ellos. No contenta con esto arrojó sobre ellos una gruesa piedra que vino á dar en la cabeza de un tal Manuel Miralles Paris produciéndole dos heridas al lado derecho de la cabeza.

Mansando abundante sangre, le ha conducido la madre al hospital, donde ha sido curado.

Afortunadamente resultan ser leves las lesiones.

Por contingencia provincial ha ingresado el Ayuntamiento de Morella 1000 pesetas y el de Barriana 4334 pesetas 37 céntimos.

Hoy me heido el gusto de saludar esta tarde á nuestro distinguido amigo de Nules, el ilustrado abogado y rico propietario D. Pedro Aloázar.

Anteayer la ronda volante número 101 y 98 decomisaron dos kilogramos y medio de aceite en el «Armasar» á Jaime Castells natural de Borriol.

Los coches que hacen la travesía de Castellón á Morella, y á Villafamé, números 1 y 2 propiedad de la empresa B. Raart y Traver y Fernández y Compañía, han sido multados por infracción al reglamento de carruajes. También lo han sido por el mismo concepto los que hacen la travesía de Vall de Ux á Castellón, el de Nules y Barriana, números 2 y 3. El primero de la empresa Manuel Mingarro y de Pascen I Chelvi Violoso. El coche titulado El S. glo número 2 correspondiente á José Arestegui.

Nunca serán bastantes alabadas estas medidas tomadas por el Sr. Gobernador y que nosotros aplaudimos sin reservas.

Pero hay que medir á todos con el mismo rasero.

No deben ni pueden tolerarse esas abusos porque el consentirlos equivale á fomentar las desgracias.

S. el exceso de pasajeros en los coches puede producir accidentes, no tienen esta comparación con los que pueden producirse en los tranvías de vapor cuando van con mayor número de pasajeros que los permitidos.

Fue el Sr. Gobernador su atención en el regreso de bañistas del Grao en el tranvía y verá las infracciones que se cometen y las multas que necesitan imponer para corregirlas.

La pareja del puesto de Benicarló que se hallaba en el servicio de carretera en el término de Oslig le ocupó una escopeta de pistón á Joaquín Ortiz Cuartero por llevarla sin licencia.

Dicho sujeto ha sido denunciado al Juzgado municipal de Cal g.

Por incumplimiento en la circular sobre empréstitos, el Gobernador ha multado á los Ayuntamientos de Alfondiguilla y de Vilavilva en 50 pesetas á cada uno.

Sentimos el percance.

El ministro de la Gobernación ha dirigido un telegrama á este Gobierno civil participándole que SS. MM. y AA. RR. han visitado ayer tarde en Vizcaya los Altos Hornos y Astilleros del Nervión, y que los obreros han aclamado con entusiasmo á la familia real que en todas partes ha sido el jefe de las más expresivas manifestaciones de simpatía.

Como anunciamos ayer en nuestro c. nterencia hoy á las nueve han sido en el «Grao» con rumbo á J. jr.

Ayer se inscribieron en el Registro civil: 0 nacimientos 1 defunción y 0 matrimonios.

—Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos la cantidad de 1152'33 pesetas.

Del 1.º al 30 del próximo Septiembre quedará abierta la matrícula para los alumnos internos, medio pensionistas, encomendados y externos de las Escuelas Pías.

Dicha matrícula se hará en la Secretaría de la casa que internamente habitaron para Colegio las PP. Escolapias, Caballeros 6.

Las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza para todos los alumnos se abrirán el 1.º de Octubre en el nuevo edificio de Escuelas Pías, emplazado en el barrio de la Trinidad de esta capital.

Las familias que veranean en el GRAO en LAS VILLAS y todo el que tenga un mas: donde pueda ir á comerse una paella y á divertirse, deben comprar los faroles de papel que venden en la Librería Moderna si quieren pasar una velada alegre y divertida.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del reguado teniente alcaide D. José Forcada ha celebrado ayer sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

También se aprobaron varias resoluciones de gastos.

Queda enterado S. E. de un oficio del Excmo. Sr. Director de carabineros expresando un profundo reconocimiento por el acuerdo adoptado por este Ayuntamiento cediendo gratuitamente los terrenos necesarios en el Cementerio público de esta ciudad para que el expresado cuerpo pueda levantar un mausoleo á la memoria del eminente matemático D. Apolinar Nola.

D. da cuenta de otro oficio del Sr. Gobernador civil confirmando en las dos sus partes el acuerdo del Ayuntamiento de 24 de Febrero último ordenando el traslado de las fábricas de aguardiente fuera de la capital en el cual recurrió en a'zida el felicitado D. Pedro Gil Llorens, S. E. acordó quedar enterado y que la referida resolución se notifique en forma al interesado.

També se acordó quedar enterado de una comunicación del presidente del Ocaso de patronos del Senatorio de Porta Osi, expresando su satisfacción por el brillante éxito obtenido en la tómbola de dicho Senatorio y el acuerdo de que conste en acts los nombres de todas las reparticiones y particulares que patrióticamente respondieron al llamamiento de la caridad entre los que se encuentra este municipio.

Siguientemente se acordó continuar sobre la mesa hasta la próxima sesión el expediente de obras de la reforma de la parte Sur del instituto provincial.

Ultimamente se conceden varias licencias de obras y se levanta la sesión.

Fiestas tristes

En el Grao y bajo la dirección de nuestro querido amigo D. Ramón Francés, se organizaba el día de Virgen de Agosto una especie de flota naval pacífica y algunas pequeñas embarcaciones aparecieron impudicas al combate; todo hacia prangiar momentos de felicidad y expansión por la Mala fortuna arrojada el embarcadero el cuerpo del jura Teunatargo y aquella aparición de la muerte, fué la niebla de la dicha...

El pueblo tomó parte en la desgracia y los celajes de la fascinadora algarra fueron desvanecidos ante la rigidez del cadáver.

Los meses de La colonia Colorada como todos los pólomos al estado de quietud del campo de Morella, preparaban el día 16 sus actividades festivas; una corrida de toros muy mansos se celebró aquella tarde, la Reina de la Fiesta era la encantadora niña Manolá B. rnell, lucía el simpático mantón de Manila, y obsequió á los diestros con mansueta y bizcaña.

—Hasta luego, ¿jaja muchacha á la cuadrilla.—[Hasta la hora de las tardes.—¡Sententaron aquí!... [de hermosas ilusiones no cristaliza por la mente de la niña... [Pensó en la gloria del placer y encontró el peso rato las torturas del más acerbado dolor...]

Cuando se dispuso á considerar las lizas de su casa, y en el centro de un hermosísimo jardín se vio surgir la silueta del espanto, la muerte de la desgracia; sus vestidos se impregnaron de líquido combustible, ardió como un globo de fuego, corrió pidiendo auxilio, y ella convertida en hora, en la única luz que alumbraba el Ocaso, los padres, los hermanos, los vestros sobrecogidos del más mudo espanto, estuvieron en un instante inderos ante los desgarradores gritos de aquella criatura, condenada á las llamas de un infierno en esta vida, y aunque después buscaron auxilios expresados todo fué inútil; acosada por convulsiones horribles, en medio de agudísimos dolores, aquella inocente niña espiró á las tres de la madrugada.

A las notas de color de la algarra vino la Infamia casualidad á las barbas del Ángel, terror de Aquellos que des de palomas, los ojos de sus padres. La Verba...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

«Hasta luego» dijo al ver la eternidad! repitió la Desgracia envuelto entre las frías alas de aquellos j. rines.

Cuanto más clara es su sombra, más de cerca nos acecha. ¡Pobres T. matargo y Manolá Castellón entero, se asustado y suspendió sus fiestas...

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana. Santos Joaquín padre de Nuestra Señora, San Luis y Mariano conf. y ermitaño y Sta. Tecla y Agapia m. —Cuarenta horas en la Iglesia de San Miguel.

EFEMERIDES

19 de Agosto de 1792, los austriacos traspasaron la frontera de Francia.

DINERO

Vicente Gaya Canelles

Unica casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero a toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagarés, recibos y letras al precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido a la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones si son importantes y la garantía es sólida a ocho días al 1/2 por 100 para Castellón y toda su provincia.

González Chermá 8 pra. Castellón

CAMISERÍA

DE FRANCISCO RIBELLES EN CASA DE JUAN MARTIN

Para la confección de ropa blanca para señora se necesitan oficiales que sepan bien su obligación y se les retribuirá más de lo corriente.

EN MEDIO, 84

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA) Madrid, 18-11 m.

Victorias de los boers

Mr. Koger anuncia que los boers recuperaron a Lichtemborg, Kapsdorp, Zwart, Poch-fahon, Vatersaal, Volmarane, Sad, Ootshoop y Rustenburg.

El General Karrington marchó a amparar a Ootshoop. Si sabe que los boers tienen 50 millones de cartuchos en Mershadorp, y en cambio cuentan con pocos cañones.

Huelga terminada

Una comisión de huelguistas paederes visitó a las doce de la noche al alcalde y al gobernador, manifestándoles que renunciarán al trabajo, desistiendo de sus proposiciones, caso de que se retiren los obreros de fábrica.

De China

Las tropas aliadas se apoderaron de Tonkan-kia. Los chinos sufrieron 500 muertos y quedaron dispersos.

Fallecimiento

Ha muerto en París el cónsul de Portugal.

De Bilbao

Durante la misa de B. goña, la regente ofreció a la virgen a D. Alfonso como marinero.

Informes particulares dicen que las visitas que han hecho hoy los reyes han pasado inadvertidas al pueblo.

En las fábricas y los talleres se ha trabajado todo el día.

Únicamente se ven en los sitios que han visitado doña Cristina y su hijo forasteros, potentados y el elemento oficial.

El asunto de los biskaltarras sigue en el mismo estado.

Conferencia telefónica

DESDE MADRID

Madrid 18, 5'30 t.

El Liberal

Trata hoy de compaginar el país que se lamenta con el país que gime y se desespera de dolor.

Ahora por todas partes se oye la algeza de la gente que ríe y canta; mañana el clamor de las tristezas por la pertinaz sequía ó la torrencial lluvia que desvasta una comarca.

Termina diciendo que nuestro país no recuerda en sus alegrías que puede llorar.

El Imparcial

Se ocupa de la prórroga en la concesión de las compañías de ferro carril y dice que Cánovas lo intentó pero que pudo pasar sin acceder a pensar de la penuria y grandes calamidades.

El Globo

Continúa hablando mal del Gobierno y dice que ninguna promesa se ha realizado y que Silvea con todos los suyos puede darse por completamente fracasados.

El País

Dice que Dato ha triunfado en toda la línea.

Quiso acompañar a los reyes y les acompañó en todo el viaje.

¿Lo quiere más caro el Sr. Silvea? termina diciendo el País.

Concedido

La regenta ha concedido el indulto del concejal socialista preso en las cárceles de Bilbao y que como digimos ayer fué solicitado por el presidente de la Diputación de Bilbao.

El viaje de los reyes

A las ocho y media ha zarpado el «Giralde» para Gijón. Tres horas antes salía la escuadrilla.

En esta ciudad se hacen grandes preparativos para recibir a los reyes. Centenares de lanchas galgas navegaban por la ría despidiendo a los reyes.

En la Coruña siguen los preparativos. Se otorgará un buen premio a la embarcación más bella que salga a recibir a la regenta y su familia.

Datos de la recaudación

Los datos facilitados por el Ministerio de Hacienda sobre la recaudación en la primera quincena del actual mes son los siguientes.

Total de recaudación 18 882 573 pesetas.

Corresponden a la Administración de Aduanas 5.832 016 pesetas.

Por los demás conceptos 13 050.557 pesetas.

Ha aumentado la recaudación comparada con igual período del año anterior la cantidad de 2 347 041 pesetas.

Resurrección

El Sr. Paraiso ha salido para Bilbao.

En esta población celebrará una conferencia con Costa y luego irá a San Sebastián donde celebrará conferencias con determinados jefes políticos.

DE CHINA

Los aliados de Pekin (?)

Los periódicos ingleses y norteamericanos juzgan que efectivamente entraron en P. kin las tropas aliadas.

No hay más que informes de refidencia para creerlo así, pues todos los despachos vienen a parafrasear el que recibió de Chifa el Journal de Nueva York, con informes de origen chino, dignos de fé.

Los informes son de que las tropas internacionales están en Pekin desde el lunes que los ministros extranjeros y sus amigos han sido debidamente

auxiliados y que seguramente al cabilzar (14 de Agosto) estaban ya con el ejército aliado.

N. hoy a estas horas confirmación oficial alguna de la grata noticia.

En América, de donde fué echada a volar anteaer, no se tiene más que una parte del contralmirante Romneg, quien desde Tika telegrafía a Nueva York que las tropas aliadas debían emprender el ataque de P. kin el día 15 de Agosto.

En changai

En Changai, el cuerpo consular está unánime en pedir que no sean retirados los contingentes ingleses de tropas indias, que el almirante Seymour quisiera llevarse hacia el interior.

Los consules consideran absolutamente necesario el desembarco de otros destacamentos de las demás potencias para la seguridad de los europeos en Changai.

En Pekin

Un cablegrama de Changai repite la noticia, siempre de origen incierto de que las tropas aliadas están en Pekin, desde el miércoles.

GUERRA ANGLO-BOER

Muerte del presidente Steijn

El «Daily Telegraph» de Londres recibe esta mañana un telegrama de Pretoria según el cual ha fallecido el Sr. Steijn, último presidente de la República de Orange.

Como se recordará, durante estos últimos días se telegrafaban noticias vagas referentes al Sr. Steijn, suponiendo que se había suicidado ó que era llevado como prisionero por los propios boers.

Viaje de los reyes

Telegrafan de Santander que a las 11 35 se ha visto el «Giralde».

A las tres y media ha llegado este a veras en Gijón.

De Gijón

Durante la última noche se ha trabajado mucho para dejar terminados dos arcos que se construyen para cuando lleguen los reyes.

El del Boulevard es suntuoso y desahoga sobre ocho columnas.

Mañana quedarán terminados.

Mas preparativos

Para presenciar la llegada de los reyes a Gijón llegan gran número de forasteros.

Las casas las adornan con lujosas colgaduras.

Una música embarcada ejecutará varias composiciones.

Se alquilan a gran precio vapores para ir junto a las embarcaciones donde vienen los reyes.

La Iglesia de San Pedro se está adornando y se colocan tribunas para los reyes, ministros y demás autoridades.

En el cerro de Santa Catalina se colocará una música.

El vapor «Amelia» conducirá viajeros hasta fuera de la barra para presenciar el desembarque de las personas reales.

Nota discordante

Los elementos democráticos de Gijón invitan a todos sus correligionarios y amigos para salir mañana a una gira campestre que han organizado.

Esto es como protesta al Gobierno del Sr. Silvea por la falta de seriedad en sus actos pues ninguna de sus promesas ha cumplido.

Donativo

Al salir la reina de Bilbao entregó cinco mil pesetas para las fábricas y 500 para los pobres.

Ha pedido la regenta se interesen por la mujer herida en el Santuario de B. goña.

Conferencia

El ministro de Estado ha tenido una larga conferencia con el representante de los Estados Unidos.

Se cree han hablado sobre los tratados.

Saludo

Oficialmente se sabe que Rusia, Inglaterra, Francia y Portugal, enviarán al Ferrol un buque de guerra para saludar a los reyes.

De China

Por más que no hay noticias oficiales se asegura que las tropas aliadas entraron en P. kin el día 15 librando a los ministros extranjeros.

Hay quien pone en duda la anterior noticia y cree que el ejército se halla a once millas de P. kin pero lo más insistente es lo primero.

De Pretoria

Telegrafía Roberts diciendo que el encuentro que tuvo la columna de Hunter tiene más importancia de la que se le ha dado.

Añade que tuvo tres muertos, 40 heridos y un oficial desaparecido.

Preocupación

Al ministro de Hacienda le preocupan en gran manera el asunto de los cambios.

Sobre los presupuestos dice se presentarán en tiempo oportuno pero se sabe no registrarán los nuevos.

De Palma

Dicen de esta población que durante los últimos días han habido lluvias torrenciales llegando hasta desbordarse los ríos.

Anarquista detenido

D. Nueva York telegrafan diciendo que entre los muchos anarquistas detenidos figura Marengo a quien se le atribuye el intento de asesinar a M. C. Kinry.

Paraiso

En breve irá a San Sebastián con el fin de conferenciar con los jefes de las minorías pactando con ellos sobre asuntos políticos.

Se muestra reservado esquivando contestar a las preguntas que sobre este asunto se le hacen.

Ultimos cambios

Francos 28 90.

Empréstito 92 25.

DESDE BARCELONA

Barcelona 18, 6,30 t.

Crisis obrera

Cada día preocupa más la gran crisis obrera que se observa en toda Cataluña.

El Alcalde y Gobernador Sr. Dorda han conferenciado hoy extensamente sobre este punto.

Huelga

La huelga de Omet de Mar volvió tomando cada vez peor cariz.

No se ve posibilidad de próximo arreglo.

Consejo de guerra

El lunes se celebrará un consejo de guerra contra un cornete.

Manejos carlistas

Las reuniones efectuadas en el Santuario de Saria son todo manejos carlistas.

Se toman contra ello grandes precauciones.

A. M.

DESDE VALENCIA

Valencia 18 6'35 t.

En la calle del Torno de San Cristóbal, bajando los muelles de un piso segundo se desprendió una lámpara cayendo encima de un muchacho de 18 años.

Conducido al hospital se le apreció una grave herida en la cabeza.

Se le administraron los últimos sacramentos.

El corresponsal.

Imp. a o V. Gayo

ficio del señor... del Ayuntamiento... último orden... fabricas de... capital centra... la fabrica... S. E. acordó... la referida re... forma al in... uedar entera... del presiden... patronos del... i, expresando... brillante éxito... de dicho... de que conten... todas las cor... res que ten... dieron al ha... entre los que... pio. Queda continu... (r) una sesión... de la reforma... hito provin... cedén varias... levanta la... istes dircción de... D. Ramón... día la Vir... cio de lucha... mas pequ... ron empava... cionales dis... hacia presen... y espava... arrajó junto... po del joven... rición de la... la dicha... la desgracia... adora alegría... ante la rigide... Colera si... al caso... de Morella... encasadores... toros muy... ella tarde, la... encasadora... el ejército... equió a los... y bizcochos... muchacha a la... a de la ver... les... (Q. é... no ortzarian... Pensó en... ontró al poco... más acorbo... encender las... centro de un... surgir la si... ca de la des... propregaron... dió como un... diendo que... hornos, (era... na el Osis, los veletros... do espanto... decidos ante... de aquella... llamas de... y aunque... supremos... por convul... de agudi... coadta nido... frugada... la Abia... a dar mar... aquellos pl... a su... estubo...

ANUNCIOS

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

DIRE

SANTIAGO S. SOLER

Conza'ez Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente á San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos

Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías

Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.

Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

José Ballester José Ballester
Médico-oculista MÉDICO OCULISTA



(TORTOSA LA GENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.
Consulta de 10 á 4 tarde.

MÉDICO OCULISTA

Ex profesor alanco del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid, y ayudante de clínica del Dr. Nadech y

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA GENIA (Tarragona)

Buenas casas de hospedaje, y habitaciones construidas expresamente para operados.

AVISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN
CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1665

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

QUANO SAIN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalentes á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

QUANO VALINCIANO

CONCENTRALO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITICOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uró, San Cristóbal, (Tarragona).—Director general en París: M. Casar Santomé, Catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

Suscripciones

Castellón, un mes. 1
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.27

Los alcoholes

Dice tanto la exposición dirigen al ministro de Agricultura los viticultores de Requena que sin ningún comentario blicámosla á continuación.

Pedimos á los que quieren desarrollar el tema que ofrecemos para el certamen, que fijen en el fondo de la exposición, que lean entre renglones las acusaciones que se hacen tomen notas

En un todo conforme con requenenses.

SOCIEDAD AGRÍCOLA REQUENENSE

CARTA ABIERTA

Excmo Sr. D. Rafael Gass

Respetable e Sr.: Hace unos meses, inspirados por la idea de defensa nstará y justicia, nos ídemos á Madrid centenares de cultores. Aun cuando de nuestra tra riqueza por la ley ten al su no arbitrario, nos apresamos á la fidez, y siempre dentro de la más tricta legalidad protestamos crógicamente, consiguiendo en parte atendida. Era nuestra causa simpca y justa; estaba á nuestro lado, y á esta se unieron todos hombres de buena voluntad; entró más decididos y entusiastas, nunca olvidar una, figura V. E. poniendo servicio de nuestra causa, las conns á «El Imparcial» primero, prestigiosa institución y su claro lento después, hasta lograr que el yecto de ley de alcoholés fuese r rado.

Nada, señor, hemos conseguido, statu quo alcanzado á costa de tanta esfuerzo, no ha sido más que un triunfo inri puesto sobre la ley; es continuación del escandaloso fraude que con honrada sinceridad fué rncido y proclamado por el Sr. V. Verdés en el preámbulo de su discreto proyecto; es la ruina de la agricultura española y el enriquecimiento de otros no podemos probar la existencia de la defraudación que deja apuntada, pero tenemos el convencimiento moral de que existe; prueba la persistente baja entrada por alcoholés en época que debieron alcanzar mayor favor; prueba la existencia en los marcos de alcoholés industriales, alcoholés que, dado elevado precio de los frutos sacri y fertilizantes y el baj tipo que ellos se cotizan, no pueden fabricarse más que no pagando los derechos establecidos por la ley; prueba también otros mil datos que no podemos debamos enumerar. Lo que sí permitáramos es señalar nuestras servaciones al Caballero, al amigo en meses pasados nos prestó tan el apoyo, seguros en un todo de perdonando nuestra libertad, haber posible por que terminas tan lamentable y escandalosa situación.

Un medio eficaz y seguro existe para concluir la investigación; con dase ésta amplia, absoluta, comple